



Église Protestante Unie de Château-Thierry - Monneaux

## Vivre ensemble n°22

Édition Spéciale rentrée 2024

### Édito

#### Le chrétien toujours dans la course ?

Chers frères et sœurs,

Nous voici de retour suite à ces deux mois d'été marqués par des rebondissements en politiques nationale et internationale et des émotions fortes en sport professionnel avec la tenue des Jeux Olympiques 2024 en France. Nous reprenons le chemin du quotidien : l'école ou les études pour certains, la vie professionnelle ou la retraite pour d'autres, sans oublier les activités à côté, de la musique ou du sport en général... La rentrée est souvent bien remplie et l'année 2024-2025 pleine de promesses encore une fois.

Je me demande : cet agenda qui s'est déjà bien rempli, ces rendez-vous déjà planifiés sur un an ou presque, quel sens donner ? Quel est le sens de ce que nous faisons ? Et moi, pour quoi je cours ? écrit l'apôtre Paul dans sa lettre aux chrétiens de Philippiques. Pourquoi je m'agite et fais tant de choses ? quel est le but de ce que je fais ?

En effet, dans les lettres de Paul que nous trouvons dans la Bible, il existe de nombreuses références au sport, en particulier celle de la course. Il est su maintenant que Paul séjournait dans la ville de Corinthe (Grèce) de 49 à 52 où des Jeux Isthmiques avaient lieu tous les deux ans. Ces Jeux sont des grands événements sportifs dédiés au dieu Poséidon qui permettaient une trêve dans tout conflit entre les cités concernées pendant 2 mois : un mois garantissait les voyages des sportifs qui devaient arriver et la bonne tenue de leurs entraînements, l'autre était réservé aux compétitions. Les Jeux représentaient un instant de paix, où chaque sportif donnait du meilleur de lui-même pour sa cité et son dieu.

Paul a vécu cette ambiance particulière des Jeux qui atteignait chaque citoyen et a décidé de s'en saisir pour mieux toucher ceux à qui il écrivait. Ses expressions sportives sont présentes dans plusieurs de ses lettres ; dans celle aux Philippiques, voici ce qu'il peut écrire : « Non, certes, je ne suis pas encore parvenu au but, je n'ai pas atteint la perfection, mais je continue à courir pour tâcher de saisir le prix. Car Jésus-Christ s'est

*« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)*

saisi de moi. » (Ph 3, 12). Paul nous exhorte à trouver du sens à la course de notre vie que nous menons : cette course contre le temps est-elle une course contre l'ennui, une course contre la solitude, une course contre la maladie ou la vieillesse ? une course pour quoi ?

Paul y donne un seul but : vivre pour le Christ car le Christ l'a saisi. Celui-ci ne l'a pas seulement pris sous son aile ferme et bienveillante, il l'a saisi, c'est-à-dire il l'a pris entièrement, l'a retourné (sens premier du mot « con-version ») sur le chemin de Damas, et l'a enraciné ailleurs. Paul sera LE chrétien qui sera là dans tous les lieux publics, les villes portuaires, les villes internationales de l'empire romain de cette époque, car il y avait beaucoup du monde qui y passait, pour annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ venu pour les hommes. Et nous ? quel sens donnons-nous à nos agendas ? Sommes-nous saisis par le sens de ce que nous y mettons ? Au fait, est-ce une « course contre » ou une « course pour » ?

En effet, la course que nous menons peut-être convertie en « course pour » : une course pour rencontrer des personnes, une course pour construire, pour donner des valeurs, une course pour se faire du bien ou / et faire du bien, ... Paul nous y exhorte, le Christ nous y conduit.

Soyons attentifs à notre agenda de cette année qui s'ouvre : que notre course ne soit pas une « course en vain » (Ph 2, 16), que chaque activité ait du sens en Christ. Ainsi, nous serons apaisés, en harmonie avec nous-mêmes et nous tiendrons la course jusqu'au bout.

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde dans cette nouvelle année, qu'il vous donne sa force, son discernement et sa paix !

Amen

**Pasteure Virginie MOYAT**

Pasteure référente en 2024-2025 à l'EPU de Château-Thierry – Monneaux

∞

**Le week-end du 28- 29 septembre, notre pasteure référente Virginie Moyat** sera parmi nous, participera au **Conseil presbytéral**, animera le **catéchisme**, et présidera le **culte de rentrée**, au cours duquel le Conseil presbytéral élu en mars dernier sera « installé ». C'est aussi un **culte d'offrande** destiné au fonctionnement de notre église qui ne peut vivre que grâce à notre générosité. Un repas festif réunira ensuite les paroissiens.

# LA VIE DE LA PAROISSE

## Dans nos familles

### Baptême

Les baptêmes de Ethan, Micaela, Jason et Gloria Kameni, a eu lieu le 24 août dernier au Temple.



« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)

## Cérémonies du centenaire du temple mémorial de Château-Thierry

Le centenaire du temple mémorial américain de Château-Thierry a été l'occasion de trois jours de temple plein pour de festivités auxquelles ont participé les paroissiens ainsi que plus largement nombre de castelthéodoriciens, d'amis, de représentants de fondations et organismes, ainsi que les artisans qui ont mené à bien la rénovation depuis 2017. Au programme, un concert de musique américaine depuis le milieu du XIXe siècle présentée par des introductions historiques par les « Improbables », groupe émanant de l'Union musicale implantée depuis 1868 sur le terrain voisin du temple. Par son excellente acoustique favorisée par la présence du bois du plafond lambrissé, du pourtour du chœur et des bancs, le temple est apprécié des musiciens qui sont invités à s'y produire.

Le samedi, plus officiel, fut l'occasion de faire mémoire autour de l'aide américaine auprès des Alliés en 17-18 par une minute de silence devant la plaque commémorant, à l'entrée du temple, le sacrifice de ces soldats morts sur le sol français pour la défense de la liberté. La participation du lieutenant-colonel aumônier Kelly Porter et de trois musiciens de l'armée américaine qui ont fait retentir l'hymne national américain et la Marseillaise, ainsi que du représentant de l'ABMC conservateur du cimetière américain de Seringe-et-Nesles, ont été un moment fort de cette cérémonie perpétuant les liens d'amitié franco-américains. La cérémonie fut aussi l'occasion de manifester par le dévoilement d'une plaque, notre reconnaissance vis-à-vis de la région Hauts-de-France, du département de l'Aisne, de la DRAC, des fondations publiques et privées, de l'Église Protestante Unie de la région parisienne alors présidée par le pasteur Bertrand de Cazenove qui était présent, et des particuliers qui ont soutenu la rénovation du temple menée à bien depuis 2017, sous l'égide de l'association culturelle des Amis des temples et des Monuments historiques, et de rendre hommage au travail remarquable des entreprises et artisans qui ont œuvré pour cette restauration.

Dimanche, le culte a été célébré par notre Pasteure référente Virginie Moyat ainsi que par Pierre-Adrien Dumas, en poste à Nanteuil-les-Meaux qui a rappelé l'histoire des protestants de Château-Thierry, et auxquels s'était joint l'aumônier Kelly Porter. Tous se retrouvèrent ensuite joyeusement autour d'un buffet convivial préparé par les paroissiens.

*Minute de silence en hommage aux soldats américains*



Culte célébré par les Pasteurs Virginie Moyat, Pasteur Pierre-Adrien Dumas, l'aumônier Américain Kelly Porter



1924 . 2024

EXPOSITION DU  
CENTENAIRE DU  
TEMPLE-MEMORIAL AMERICAIN  
DE CHATEAU-THIERRY

8 place de l'Hôtel de Ville  
02400 Château-Thierry

Ouverte lors de permanences et sur rendez-vous  
Renseignements [amistemple@orange.fr](mailto:amistemple@orange.fr) et 06 71 47 62 42

« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)

## ENSEIGNEMENT ET ACTIVITES DE RENTREE

En ce début d'année scolaire, parallèlement aux activités sportives, artistiques et musicales « extra-scolaires », les familles sont invitées à inscrire leurs enfants à l'**Ecole Biblique** (6-10 ans) dont la première séance débute le dimanche **15 septembre** à 10h30, pendant le culte, animée par Brice Kaméni qui, après le programme de l'année dernière consacré à la Genèse, parlera de l'Exode.

**La rentrée du catéchisme** pour les jeunes du collège et du lycée se fera avec la pasteur Virginia Moyat, samedi **28 septembre** à 14h30.

**Les rencontres bibliques** sont animées par Jean-Philippe Chartrain le 2<sup>ème</sup> vendredi du mois à 18h, dans la salle paroissiale : rendez-vous les 13 septembre et 11 octobre.

**Pour le week-end du Patrimoine, les 21 et 22 septembre**, les temples de Château-Thierry et Monneaux seront ouverts à la visite le samedi de 10 à 18h et dimanche de 12 à 18h. Nous remercions toutes les bonnes volontés qui peuvent contribuer à l'accueil.

**LE 29 SEPTEMBRE, CULTE DE RENTREE**, présidé par notre pasteur référente Virginia Moyat, installation du Conseil presbytéral élu en mars dernier et culte d'offrande. Un repas festif réunira ensuite les paroissiens.

## FÊTE DES RÉCOLTES

Comme l'an passé nous célébrons dimanche 6 octobre la fête des récoltes à Château-Thierry.

L'occasion de déposer pendant le culte des dons en nature : articles d'hygiène et d'alimentation, qui seront remis ultérieurement à l'Épicerie Sociale de la ville. Une manière de dire merci en manifestant notre solidarité avec ceux qui sont défavorisés.

Une fête des Récoltes ? Une célébration archaïque autour des rites de fertilité ? En réalité nous gardons le terme suite à la tradition biblique de remercier Dieu pour ses dons, le remercier de ce qui a été récolté et participe à la vie des hommes autour de nous. Prescription qu'on retrouve par exemple en Lévitique 23.9, 15 et 40. Certes notre communauté ne vit plus essentiellement dans un monde rural, peu d'entre nous travaillent dans la vigne ou les champs, et on pourrait s'interroger sur l'opportunité de célébrer les récoltes, les moissons, les vendanges. En France les récoltes semblent cette année ne pas avoir eu les bons résultats escomptés mais ce ne sera pas la disette et la famine, d'autre part nous avons tous les uns les autres reçu les mois passés ceci ou cela dont nous devons être reconnaissants, où nous pouvons voir une bénédiction reçue, remercier Dieu et se réjouir.

Remercier, se dit aussi faire 'action de grâce', de l'autre côté de l'Atlantique c'est en novembre aux USA et en octobre au Canada que les familles se rassemblent pour célébrer et exprimer leur reconnaissance pour tout ce qui a été « reçu » au cours de l'année, c'est 'Thanksgiving' un jour férié.

De l'autre côté du Rhin, on parle de 'Erntedankfest' aussi début octobre.

Et nous, personnellement, sérieusement, ne pouvons-nous pas constater que nous avons reçu ceci ou cela, et pas forcément matériellement, que nous pouvons rendre grâce, dire merci, peut-être pas à l'occasion d'un repas avec une dinde mais au cours d'un culte ou nous disons à Dieu 'merci'.

**Jean-Philippe Chartrain**

*« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)*

# DATES & ÉVÈNEMENTS À VENIR

Les cultes sont célébrés tous les dimanches à 10h30 **dans le temple de Château-Thierry** (sauf exception signalée) et présidés par des pasteurs ou des prédicateurs locaux ou de la région. Merci à chacun !

Date	Évènement / Activité	Présidé/Dirigé par
15/09/2024	Culte à 10h30 <i>École Biblique</i>	Antoine Jaulmes <i>Brice Kameni</i>
22/09/2024	Culte à 10h30	Thomas Yakpovi
28/09/2024	KT à 14h30	Pasteure Virginie Moyat
29/09/2024	Culte de rentrée à 10h30 Installation du Conseil Presbytéral Culte d'offrande – Repas	Pasteure Virginie Moyat
06/10/2024	Culte avec Sainte cène à 10h30 <i>Fête des Récoltes – Dons pour l'Épicerie Sociale</i>	Jean-Philippe Chartrain
11/10/2024	Rencontre biblique à 18h au Temple	Jean-Philippe Chartrain
12/10/2024	KT à 14h30	Franck Dautheville
13/10/2024	Culte à 10h30 <i>École Biblique</i>	Pierrette Lienhart <i>Brice Kameni</i>
20/10/2024	Culte à 10h30	Catherine Gras
27/10/2024	Culte à 10h30 : culte de la « Réformation » avec sainte cène	Pasteur Pierre Adrien Dumas

---

Les « **Amis des temples de Château-Thierry et Monneaux** » ouvrent et font visiter régulièrement, et sur demande, ces deux temples classés « Monument Historique », présentant un grand intérêt historique et architectural, dont des vitraux remarquables.

**Contact** : amistemles@orange.fr, Bernard ou Christiane Guttinger : 06 70 83 11 37 ou 06 71 47 62 42

---

**Si vous voulez le recevoir le prochain bulletin « Vivre ensemble » par mail, envoyez-nous par mail votre adresse e-mail.**



Église Protestante Unie de Château-Thierry- Monneaux  
8, place de l'Hôtel de Ville 02400 Château-Thierry  
Tél : 03 23 84 09 27

<https://templechateauthierry.fr/contact/nous-contacter/>  
[epu-chateauthierry@orange.fr](mailto:epu-chateauthierry@orange.fr)

Président : Jean-Philippe Chartrain [jp.chartrain@orange.fr](mailto:jp.chartrain@orange.fr) 06 83 26 44 00  
Pasteure référente : Virginie MOYAT [epu-ermont@orange.fr](mailto:epu-ermont@orange.fr) 01 34 15 95 00  
Catéchèse pour enfants et jeunes : Marie-Noëlle LABRUYERE

« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)